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На своем очередном заседании бюро парткома рассмотрело итоги отчетно-выборных собраний в 203 партийных группах объединения. Отмечено, что в ходе отчетно-выборной кампании в партгруппах активизировалась работа коммунистов, улучшилась организационная и партийная работа. Вместе с тем бюро отметило, что в подготовке и проведении собраний имелись существенные недостатки, в частности, перенос партийных собраний. Бюро обязало парткомы и цеховые партийные бюро проанализировать ;<од отчетно-выборной кампании и принять необходимые меры по устранению имеющихся недостатков.В этом году в системе политического и экономического образования произошли изменения. Так, например, уменьшилось, количество школ научного коммунизма, (зато увеличилось количество школ комтруда и семинаров. Бюро парткома, рассмотрев вопрос об итогах комплектования системы политического и экономического образования, утвердило своим постановлением структуру политической и экономической учебы, состав пропагандистов и ме- тодсоветы.Бюро парткома рассмотрело вопрос о состоянии окружающей среды и ходе строительства природоохранных объектов. Отмечено, что за последнее время в объединении проведена работа по строительству газопылеулавливающих устройств, сокращению вредных выбросов в атмосферу. В объединении есть общество охраны природы, насчитывающее 10 тысяч человек.Вместе с тем ряду вопросов но охране окружающей среды не уделяется должного внимания. Так, неудовлетворительными темпами ведется строительство очистных сооружений, на сооружении объек та сточных вод №  2 не освоено ни рубля. В ав тотранепбртном цехе не решена проблема стоков и т. д.В целях активизации работ в этом направлении бюро парткома приняло постановление, в котором потребовало от хозяйственников принять все меры но безусловному выполнению мероприятий по охра не окружающей среды.Бюро парткома рассмотрело также вопрос о работе С М У  по обеспечению выполнения плана и социалистических обязательств текущего года. За восемь месяцев коллективом С М У  освоено более трех миллионов рублей. Есть рост по сравнению с прошлым годом. Однако в управлении низка производительность труда. Это следствие неудовлетворительной организации производственного процесса, простоев бригад и техники, слабой дисциплины. За восемь месяцев ни один из семи участков не справился с планом.Бюро партийного комитета признало работу С М У  недостаточной и поребовало от хозяйственных руководителей, его партийного бюро сделать соответствующие выводы, мобилизовать 'коллектив на выполнение стоящих перед ним задач.В комитете В Л К СМ
НАЧАЛИ ПОДГОТОВКУСостоялось первое заседание комитета по организации четвертой отчетно-выборной конференции комсомольской организации завода. На нем были рассмотрены вопросы но подготовке и проведению конференции.. Намечены сроки и ответственные за проведение отчетно-выборных собраний в комсомольских организациях подразделений.На заседании оргкомитета было принято решение о проведении собраний комсомольского актива в службах и укрупненных комитетах В Л К С М  и (| представлении на заводскую конференцию рапортов о проделанной за отчетный период работе.Также принято решение о регулярном освещении хода подготовки к конференции через заводскую газету и радио.Заседания оргкомитета будут проходить еженедельно.

С . Н И К О Л А ЕВ А .

40-летию Победы -  40 ударных недель!Снимок в номер С н о в а

—  Где работает моя бригада? —  Валерий 
Матвеевич Скакалин, бригадир станочников из 
*536 цеха, невольно улыбнулся, —  Да вот она.

Он указал на двоих токарей-каруселыциков, 
коядуюфих с первым станком, который был 
сдан в эксплуатацию буквально полчаса назад.

Рядом монтируются еще несколько станков. 
В конце пролета экскаватор проворно выхваты
вает грунт под будущий фундамент.

—  К соседству со строителями не привы
кать, —  с оптимизмом говорит ветеран Атом- 
маша А. И. Ильков, —  Настоящая работа нач
нется очень скоро, и мы настроены быть в чис
ле тех, кто лидирует в ударной вахте в честь 
40-летия Победы.

НА СНИМКЕ: токари-карусельщики А. И 
Ильков и Н. А. Кудрявцев,

С ;  Фото А. БУРДЮГОВА,

Взял слово— держи!Встав на трудовую вахту в честь 40-летия Великой Победы, бригада А . И. Гостева из цеха не- стандартизированного оборудования взяла повышенные социалистические обязательства: изготовить к 9 Мая «Кожух вакуумный»; повысить качество готовой продукции до 99,9 процента; добиться присвоения звания «Бригада отличной культуры производства».Бригада по итогам первых недель вахты держит свое слово крепко.
С. П ЕТ РО В А .

на п е р е д о в о й
Иван Алексеевич Яровой трудится в Ц110 первого корпуса слесарем- инстру менталыциком. Па заводе, да и в Волгодонске он недавно. По с донской землей связана большая часть его жизни.У роженец Сальскогорайона, оттуда же он ушел на фронт в 1943 году, и через две недели, под Таганрогом, принял свой первый )1ой. Весь 1943 год Иван Алексеевич освобождал Ростовскую область, а в октябре 1943 года подразделение, в ко тором он находился, форсировало Сиваш. За боевые действия в этот период Иван Алексеевич был награжден орденом Красной Звезды.Свой солдатский долг выполнял он как положено. Об этом свидетельствуют медали «За отвагу», «За победу над Германией». «За взятие Будапешта», благодарности за

взятие городов Вены и других. Четыре раза он был ранен, но всегда возвращался в строй.После войны работал Иван Алексеевич на Сельском механическом заводе. Здесь и нашла его в 1952 году первая боевая награда. А  когда в 1954 году объявили поход на целину, — поехал с семьей туда, и 28 лет отдал Яровой возрожден п ю казахстанской земли.£сперь вот трудится на Атоммаше. Снова на пере довой мирного труда. За небольшой срок работы завоевал репутацию добросовестного, трудолюбиво - го, безотказного работника. Так отзываются о нем товарищи.Гвардейская рота Атом- маша не только по-прежнему в строю, но и показывает пример трудовой доблести.
Г. Ж ЕЛ УД Ь К О , 

наш внешт. корр.За тех,кто не вышел из бояВстав на ударную вахту в честь 40-летия Победы советского народа в Великой Отечественной войне, трудовые коллекти вы объединения включают в свой состав Героев Советского Союза. Зара,-, ботанные деньги будут перечисляться в Советский Фонд мира. Бригады А . с

ка А . Г. Гагарина из 331 цеха.Коллективы, включившие в свой состав Героев Советского Союза, работают с еще большей ответ ственностыо. Так, например, бригада. Н. Q .  Хонря- нинова и , участок А . Г, Гагарина из ЗЗД цеха ста ли победителями за лерСавранского из 157 цеха вую неделю трудовой вах и 10 И. Некрасова из 233*-, ты. А  за вторую лучшим цеха ввели в состав бриге) ^комсоМольско-можтдежны.м ды Александра Млтросойа* * коллективом н р и з н а и а Комсомол ьско-мюс$щ»шая бригада Н. Д . Боцяпша. бригада Н. Д. 'Бодягина Эхрт почин поддщМали и включила в свой состар ДЕуйй трудовые кофлекти- Олега Кошевого. Марат';, йфГ^авода. Ведь намять о’ дЙ&|Кта отдал свою жизнь ЯЗ&Лйше счастливое ссгод н»; жшкГв сердце цаждого ато.чмашевца
С. С П Е С И В Ц Е В А  

*  -

Казей стал почетным членом бригады Н . С . Хопрн нинода из 331 цеха, а Николай Гастелло — участВновь впереди
Бригада станочников 

Бориса Николаевича Ва
сильева (цех корпусов па
рогенераторов) стала по
бедителем городского со
ревнования в честь 40-ле
тия социалистической ре
волюции в Болгарии.Заслуженный, известный на заводе коллектив был одним из победителей первой трудовой недели Вахты памяти. Именно этой бригаде первой был вручен приз совета ветеранов объединения. И вот — снова победа!

Обслуживая с т а  н о к БД 19, бригада Б. Н. Васильева ведет мехобра- ботку всех корпусов парогенераторов. Творчески, заинтересованно трудятся станочники. По инициативе Б, Н. Васильева брига да начала распределять заработок но КТУ. это сра зу же сказалось на конечных результатах работы. Коллектив работает, опережая время: на его рабочем календаре — нюнь следующего, 1985 года.
Т. А Л Е К С Е Е В А .
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С Т Р А Н И Ц А  
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

В комитете народного контроля
снят, однако...Вопрос

16 июня 1983 года об 
ластной комитет народно 
го контроля принял по
становление, в котором 
шла речь о неудовлетво 
рительном хранении и ис
пользовании оборудования 
на Атоммаше. Постанов
лением предписывалось 
принять меры для устра
нения отмеченных недо
статков.Комитет народного контроля Атоммаша на своем заседании рассмотрел вон рос о х,оде выполнения постановления областного комитета народного кон: троля.Отмечено, что управле нием оборудования принл ты необходимые меры по устранению недостатков. Выполнен значительный объем строительно-монтажных работ, уложен бе тон на площади 2800 квад ратных метров, огорожена территория, усилен режим
Почему
На очередном заседа

нии комитет народного 
контроля рассмотрел воп
рос о состоянии сохранное 
ти и реализации плодов 
и овощей урожая 1984 го
да.Установлено, что из 500 тонн овощей, которые под собному хозяйству необходимо реализовать в 1984 году, на момент про верки (22 августа) продано горожанам только 118 тонн, или 23,6 процента.Из шести овощных ларь нов. имеющихся на терри тории Атоммаша, работает только три. Да и в них, как, впрочем, и в городских магазинах, овощи не всегда качественные, соответствующие стандар-

охраны оборудования, на веден надлежащий 'порядок в учете.Генеральным директо ром утверждены планиров ка и создание дополнитель ного приобъектного склада в корпусе № 4. Созданы приобъектные сила ды в подсобном хозяйстве и гараже на -100 автобусов и 100 такси.Освоены площади вновь построенного склада площадью 2600 квадратных метров, где укрыто наибо лее ценное оборудование. Заканчивается строительство промежуточного скла да для приемосдатчиков. Произведен частичный ре монт складских площадок, закончена расстановка обо рудования по группам. Убрано оборудование, хра лившееся за пределами территории базы. ;Более 60 процентов технологического отечественного обо
пустуют

там. В подсобное хозяйство из-за плохого качест ва были возвращены 12270 килограммов огурцов, 1880 килограммов кабачков, около трех тонн арбузов. В результате подсобному хозяйству - убытки, а в овощных палатках — пустые полки.Не могли похвалиться минувшим летом ассортиментом овощных блюд и столовые объединения: не было в них ни редиса, ни укропа, ни кабачков, хотя все это растет на полях Подсобного хозяйства. А  вот реализуется не на за воде, а в городе.Почему? Одна из глав ных причин — отсутствие связи между социалыю-

рудования, хранившегося на открытых площадках, перемещено в з а к- рытые складские помещения, Оставшаяся часть будет перемещена в течение четвертого квар тала 1984 года.Сделано немало. Но еще далеко не все. Составлены и утверждены мероприятия по снижению остатков оборудования на складе и в монтаже, по строительству базы оборудования. Однако из-за отсутствия строительной готовности по производственным корпусам мероприятия по снижению остатков оборудования на складе и в монтаже, а так же ввод фондов выполни ются частично.Основная Причина невыполнения плана — капитальных вложений и ввода фондов в эксплуатацию — отвлечение ма-ПОЛКИ?бытовым отделом и подсобным хозяйством. Не бы ли составлены графики завоза овощной продукции в магазины и столовые. До сих пор не решен вопрос о выделении тран спорта для вывоза овощей и бахчевых, автомобили выделяются от случая к случаю.Не изжиты в подсобном хозяйстве случаи хищения овощей, бахчевых культур, подсолнечника. Во время проверки были за держаны две машины А ТУ треста «Волгодолскэнер- гострой» с похищенной продукцией. Не на дол»: ном уровне организована в подсобном хозяйстве охрана выращенного уро-Ф о т о

термальных и трудовых ресурсов на выполнение работ, связанных с повышением эксплуатационно:! надежности зданий и сооружений города и пром- площадки.
Комитет народного конт 

роля объединения приз
нал работу управления 
оборудования по выпол
нению постановления об
ластного комитета народ
ного контроля в части 
хранения и использова
ния оборудования на Атом 
маше удовлетворительной 
и обратился в областной 
комитет с просьбой снять 
вопрос с контроля. Одна
ко не надо забывать, что 
работа еще) предстоит 
большая. И очень многое 
в её выполнении будет 
зависеть от управления 
капитального строительст
ва Атоммаша, от замести
теля генерального дирек 
тора по капстроительсгву 
В. С . Лукерина.

Вопрос о сохранности 
и использовании оборудо
вания на Атоммаше по- 
прежнему остается на конт 
роле комитета объедине
ния.жая. А  народных контролеров хозяйства, похоже, это мало заботит.

Комитет народного кон 
троля указал главному 
агроному хозяйства А . И. 
Колесникову и заместите
лю начальника социально- 
бытового отдела В. С. 
Шелудько на отмеченные 
недостатки и обязал их 
принять меры по реализа 
ции овощной продукции, 
расширению ассортимен
та, упорядочению вывоза 
овощей. Им предложено 
совместно с начальником 
автотранспортного цеха 
Ю . П. Смолиным соста
вить график завоза ово
щей, работы автотранспор 
та.

Комитет народного кон 
троля указал на необхо
димость активизации дея
тельности групп народно
го контроля подсобного хо 
зяйства.

ф а к т ---------

К О М У  С Ч Е Т ?
А если понадобится вам вдруг какой дефицит

ный материал— ну, там, проволока сварочная, или 
импортная асбестовая плита, или, скажем, кирпич 
шамотный (итальянский, хороший), так не ломайте 
голову, где взять. А  приходите прямиком в первый 
корпус. Там в пролете А Б  на 24-й оси всего нава
лом (в прямом смысле) — и проволоки, и плит, и 
кирпича. Бери — не хочу.

У  отдельных сомневающихся граждан может воз
никнуть вопрос: а чье оно, это добро? Может, нельзя 
его брать?

Отвечаем: бесхозное. Ничье, стало быть. То есть, 
теоретически, конечно, оно принадлежит Атоммашу. 
А  вот конкретно за него никто не отвечает.

Комитет народного контроля, во всяком слу
чае, хозяина не нашел. Обратился за разъяснени
ем к начальнику производства первого корпуса А .С .

Коржову, но ответа пока не дождался.

Дозорные народа
28  р е й д о в

и проверок но экономии материалов, электроэнер
гии, сохранности социалистической собственности, 
культуре производства, охране: труда (и технике 
безопасности таков итог работы группы народно
го контроля первого корпуса в этом году.Народные ,■ контролеры, возглавляемы: С . К. Мымриным, считают своим долгом вмешиваться во нее сферы жизни цеха, а если нужно— корпуса и за вода, не оставлять без внимания какие бы то ни было нарушения.Видны ли результаты работы группы народно го контроля? Безусловно. В .последние месяцы значительно повысилась культура производства, улучшилось складирование металла, более рационально используются металлоотходы. Улучшилась трудовая дисциплина, работа по охране труда и технике безопасности. *Немалую роль в работе группы народного контроля играет поддержка партийной организации цеха. Дела народных контролеров вызывают пристальное внимание коммунистов, на их помощь всегда можно рассчитывать.Постоянно в курсе дел народных контролеров член партийного бюро цеха, ответственный за работу группы М. II. Грибанов. Отчет народных контролеров о работе слушался на партийном собрании.Недавно партком первого корпуса на своем за седании заслушал вопрос о работе партийной организации Р З Ц  по руководству группами и постами народного контроля.Отмечены положительные моменты в работе группы Н К и партийной организации, а также отмечены недостатки, в частности, отсутствие гласности в работе.Партком рекомендовал группе Н К Р З Ц , партий ной организации цеха изготовить стенд, освещающий работу народных контролеров, выступать по итогам рейдов в газете «Атоммашевец».

С. М АЛ И К О В, 
председатель головной 

группы народного конт
роля первого корпуса.

ВСЕ ТЕЧЕТ,
НИЧЕГО НЕ МЕНЯЕТСЯ23 июля нынешнего года инструментальная кладовая 152 цеха (вставка Д Е . 31 ось) была залита водой. Весь инструмент, находившийся в ней, был испорчен. Ущерб составил более 60 тысяч рублей («Атоммашевец» писал об этом случае в № № 8 7 , 89).Народными контролерами первого корпуса был составлен акт и отправлен начальнику службы эксплуатации первого корпуса В . Н, Войтенко.1 августа была получена бумага за подписью начальника энергоцеха первого корпуса А .А . Тихомирова, в которой сообщалось, что причины затопления выяснены и устраняются, затопление не повторится.Прошел месяц. И опять бьет тревогу начальник Б И Х а  152 цеха Н. И. Коробкин: инструментальная кладовая затоплена!Кто же должен нести ответственность за колоссальный ущерб, причиненный заводу только за полтора месяца? И где гарантии, что случай этот — последний?Думается, ответ будет найден. Материалы о за топлении инструментальной кладовой 152 цеха переданы в комитет народного контроля объединения.

Г. СЛ А В И Н А .

Так что, похоже, никому эти материалы в кор
пусе не нужны. Можно уносить в любом количест
ве.

Валютой, говорите, платим за импортные мате
риалы? Накладно? Так то если бы из своего кар
мана, так дорого. А  так вроде получается бесплат
но.

И все-таки, может, найдется хозяин в первом 
корпусе? Неужто и впрямь некому предъявить 
счет за бесхозяйственность и разгильдяйство?Фото. А . Бурдюгова.
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Заказы пусковых АЭС —  в срок!

.К А К  «ЗДОРОВЬЕ»,
КОМПЕНСАТОР?

Отправка первых компенсатора давления и не парителя в адрес пуско вых АЭС стала значительным событи с мв жизни коллектива Атом- маша. На завершающем этапе коллективы 131 и 153 цехов трудились са моотверженно, с большим подъемом. Как бывает всегда в подобных случаях, в фокусе событий оказались рабочие основного производства, чьими рука ми создавались изделия.А  вместе с тем в общем успехе есть немалая доля заводских служб и отделов. Это в первую очередь относится к лаборатории магнитопорошко- <% вой и цветной дефектоско пии №  4 отдела неразрушающего контроля. Коллектив еще раз продемон стрировал, что ему по плечу самые ответственные задачи.Чтобы максимально ускорить работу над заказа

ми пусковых А Э С , контроль старались вести в ночные смены. Особенно тяжело было контролировать внутренние поверхности. Но ни сжатые до предела сроки, ни возникающие трудности не смутили коллектив сквозной бригады Н. Я . Митрако- вой. Звеньевые В. В . Д угина и Н. А . Кулик, де- фектоскописты В. Ф. Л ебединская, комсомолки Наталья Сидельникова и Наталья Курдюкова сработали четко, собранно, с большим трудовым подъемом. Все операци^были приняты контрольно-приемочной инспекцией с пер вого предъявления, без претензий. Оперативно, с большой ответственностью решали возникающие воп росы инженеры лаборатории Л . X . Бортникова и AL М . Титова.— Успех в любой, а тем более в такой сложной ситуации, как работа над

заказами пусковых А Э С , определяют прежде всего люди, их организованность, — говорит началь ник лаборатории Р . Н. Ми лова. — Сегодня все наши дефектоскописты организованы в сквозные брига ды с оплатой по конечному результату. Это во многом определило теми и качество работы. В ав густе коллективы начали распределять свою зарпла ту с помощью коэффициен та трудового участия.Пионеры освоения тех подогни неразрушающего контроля в объединении оказались первыми и в организации труда. Уже недалек тот час,, когда производственные* цехи первого корпуса выйдут на проектную мощность. И можно не сомневаться: потоку реакторов и парогенераторов будет предос тавлен надежный и быст рый контроль.
В. Л И ТЯ ЕВ.

Сообщает рабкоровский пост

Ритм с е р и и
товления таких важней-Цех сборки парогеиера торов освоил серийный выпуск продукции. В этих условиях работы решающую роль играет комплек тация всех операций внут- рикорпусными устройства ми: их нужно подать на * сборочный участок в нуж ном количестве, в срок, указанный графиком. И бригады участка В К У  ста раются не подводить смеж ников, всегда учитывают предложения коллективов А . Н. Голицына и Н .В . Ковалева.Бригада слесарей-сбор щиков Д . А . Полякова, например, в совершенстве освоила технологию изго-

ших узлов, как сепаратор и коллектор пара, рама листов дырчатых. Здесь трудится немало настоящих мастеров своего дела. Г. И. Волков — специалист самой высокой ква лификации. Он внес немало интересных предложений, направленных на сок ращение цикла изготовле ния продукции, улучшение условий труда и качества работы. Передовой рабочий освоил смежные профессии сверловщика, свар щика, стропальщика. Тру дится на совесть. Под стать ему работает и И. Н. Черменев.

В полтора раза сниже на трудоемкость изготовления системы опор после того, как звено сварщиков В. И. Кузина вмсс то ручной освоила техноло гию полуавтоматической сварки узлов системы опор в среде защитной смеси газов. Теперь высо кое качество работы га рантировано. По ударному трудится здесь И. Г. В а сильев.Сегодня сборка .рамы листов дырчатых для парогенератора № 5 идет строго по графику. А  по таким изделиям, как сепа ратор и коллектор пара, достигнуто значительное опережение.
И. ТИ ХО М И РО В , мастер.

Электромонтажников бригады В . Я . Трапезова. из 438 цеха отличает в работе высокое профессиональное мастерство, стремление любую работу выполнить красиво и качественно.Н А  С Н И М К Е : электромонтажники М . ,В. Стоян (на первом плане), Г. А  Шишляковский, С . К. Корольков, В . С . Ушаков.Фото А . К У Р Д  Ю Г О В А .
НЕПРЕРЫ ВНЫ Й РЕЙД « А Т О М М А  Ш Е Й Д А » :
КУЛЬТУРА ПРОИЗВОДСТВА . *АЮ ;-:У  : А  А" П  :10 сентября заводская комиссия поставила щехаэд объединения следующие оценки по культуре произ водства:* 4 — цехи: нестандартизировашюго оборудования,. ггод^£емни--рранспортногооборудования, изготовления образцов, злектрор'емоитпын-;3 — цехи:, раскройно-заготовительный, корпусов парогенераторов, сепараторов пароперегревателей, объединенный 152, грансп<щ),тно-технологичес- кого оборудования, ремонта технологического оборудования, мелких и разных деталей, крепежа, термозаготови тельный, инструментальный, ремонт по механический;2 — цехи: сборки парогенераторов, энергоцех первого корпуса, машин перегрузки, содержания производственных площадей, приводов С У З , оснастки и нсстандартизированного оборудования, товаров народного потребления, служба эксплуатации.

П Р Е Д С Т А В Л Я Е М  Н Е Р Я ХЦ С П Г  — грязь в пролете ЛМ  с первой по шее тую ось. Рабочие трудят ся без защитных очков, курят на рабочих местах.цмп — мусор возле кабины мастеров, в цехе совершенно .не ведется работа по культуре произ водства, представители цеха не принимают участия в обходе заводской комиссии.Энергоцех-1 — свалка мусора на газовом участ ire, расположенном на 125 оси в пролете А Б .Цех содержания произ водственных площадей -

не убирает территории це хов.Цех приводов С У З  —грязно на заточном участке, неудовлетворительное складирование деталей, рабочие курят в неположенном месте, представн •гели цеха не участвуют в обходе заводской комиссии, на замечания не реа гируют.
ЦОиНО — опять грязно на территории, на полу — лужи эмульсии от станков.

Ц Т Н Н  — завалена территория цеха.Служба эксплуатации второго корпуса — плохой контроль од состоянием станков в цехах.Двум цехам — термо- нрессоиому и корпусного оборудования — оценки не были поставлены, хотя замечаний очень много: неудовлетворительное скла дарование заготовок и деталей, стропы разбросаны, грязная передаточная тележка.
В  д ел ов ую  п ап ку главного инженера

А где же ответы?
История эта имеет свое начало, и довольно давнее, но не имеет конца. Началось все в 1977 году, когда министр энергетического машиностроения у тв ер ди л «Комплексный , график подготовки произ-» водства крупногабаритны ; штамповок» на прессе 15- тысячнике Атоммаша. В нем, в частности, указаны сроки окончания разработки рабочих проектов п е с т  андартиэированно го оборудования для механизации вспомогательных работ и выдачи техдокументации заводу.Через два года, в августе 1979, министр подписал новый график: «Технологической подготовки по вводу в эксплуатацию участка гидравлического листоштамиовочного пресса усилием 15 тысяч тонн». В этом документе речь шла уже об изготовлении оснастки и грузозахватных приснособле- ш. ний. Нас интересуют два *  приспособления, две траверсы — для транспортировки- обечаек в в.еоти- калыюм и горизонтальном положениях. Изготовить. испытать и внедрить их наш завод должен был еще в 1980 году, в августе.. .Однако уже в начале

1980 года стало ясно, что Атоммаш указанные сроки срывает. Согласно приказу министра №  167 от 25 мая 1980 года два приспособления для транспортировки обечаек долж ны быть изготовлены уже в ноябре, внедрены и испытаны — в декабре. В этом документе, изрядно потрепанном за четыре года, возле приспособлений проставлены номера заказов — 0801101/И1561 и0301101/И 1562.Значит уже тогда они были запущены в работу.Пролетели еще два года. Приспособлений как не было, так и нет. 14 апреля 1982 года вышел приказ №  373 генерального директора Атоммаша «Об оснащении пресса не- стандартизированным оборудованием», который утвердил новый график.Це- хом-изготовителем интересующих нас приспособлений назван 151 (начальник. в то время, Л . И. Клевцов). срок — сентябрь 1982 года. Начальнику П ДО В. В. Колосову

было приказано взять под личный контроль выполнение заказов, перечисленных в графике.Время шло, и 2 февраля 1983 года в объединении выходит приказ №  103 уже «О срыве сроков выполнения работ по приказу № 373 от14.04.82». Цитирую этот документ: «...И з-за отсутствия штампбвой оснастки, нестандартизирован- ного оборудования и грузозахватных приспособлений поставлены под угрозу срыва сроки дальнейшей комплектации корпусов реактора обечайками патрубковой зоны», «За неоднократно допущенный срыв сроков изготовления штамповой оснастки, грузозахватных приспособлений и нестандартизирован ного оборудования началь нику ПДО В. В . Колосову, начальнику произвол1 ства корпуса №  1 В . И. Забаре объявить выговор».В новом графике указан и новый срок — теперь уже июнь 1983 года.

Пока этот цех не делал приспособления, техническая мысль не стояла на месте. Специалисты-метал лурги завода предложили свою, более прогрессивную технологию отбортовки зоны патрубков: нагрев обечайки с горизонтальной осью. Тем самым исключалось использование одного кантователя и одного приспособления - для транспортировки обечайки в вертикальном положении. Но вторая траверса по-прежнему необходима!Неумолимо приближался срок первой отбортовки, а траверсы все еще не было. Те, кто отвечал за ее изготовление, предлагают использовать комп лект грузозахватных приспособлений для перемещения холодных обечаек, изготовленный Ижорским заводом. 22 апреля 1983 года главный металлург пишет служебную записку начальнику П Д о  В. В. Ко лосову и заместителю генерального директора по производству А . В. Лит

виненко: «Имеющееся па заводе приспособление для транспортировки .х о лодной обечайки для использования при отбортовке патрубков на обечайке корпуса реактора непригодно... Необходимо срочно приступить к изготовлению приспособления черт. 8417.24.00.000... согласно приказу №  103 от 2 февраля 1983 г.»Подошел июнь — срок, указанный в этом приказе. Вместо приспособления появился на свет новый график, утвержденный А . В . Литвиненко.Отчаявшись ждать много раз обещанного, бригада кузнецов В . Р . Пель- никовского вместе со специалистами - металлургами временно приспособила для отбортовки траверсу, которая предназначена для транспортировки холодных обечаек. И в феврале нынешнего года успешно провели отбор товку патрубков на первой обечайке, операцию— для Атоммаша престижную. Кузнецов поздравля

ли с заслуженным- успехом, хвалили и... обещали сделать-, наконец, злополучную* траверсу. А  чтобы термоирессовый цех, кровно заинтересованный в ней, перестал надоедать, именно ему (цеху) передали изготовление столь долгожданного приспособления.Как это указание претворить в жизнь? Термоирессовый цех, в лучшем случае, может собрать траверсу, но у него нет станков, на которых мож но обработать все комплектующие детали. За этими деталями приходит ся ходить на поклон. Кто-то не откликнется. Кому оно нужно, чужое* горе...Но почему оно стало чужим для всех, кроме коллектива одного цеха? Почему срыва е т с я выполнение приказов и графиков? И как получилось, что в 151 цехе затраты производства на неизготовленную траверсу для транспортировки обечаек в вертикальном положении составили 43658 рублей 70 копеек (а полная себестоимость этого изделия — 14885 рублей)?!
Т. СА Д О Ш ЕН К О .
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На этом снимке нашего фотокорреспонден
та А. Бурдюгова вы видите Раису Михайловну 
Атласову. Работает она крановщицей в четвер
том корпусе. Работает прекрасно, мастерски. 
Она одна из тех, кто освоил управление всеми 
видами мостовых кранов, в том числе импорт
ных.

Раиса Михайловна —  человек активной жиз
ненной позиции. Она кандидат в члены КПСС, 
участвует в оперативном отряде, возглавляет 
женсовет цеха.

Раиса Михайловна неоднократно становилась 
победителем соревнования.

С 1972 года работает в инспекции Госстраха 
Атоммаша Антонина Сергеевна Есенова. Такт, 
выдержка, терпение, умение подойти к людям 
—  эти качества отличают каждого страхового 
агента, а Есенову особенно. Постоянно выпол
няя плановые задания, Антонина Сергеевна ак
тивно участвует и в общественной жизни кол
лектива. Она постоянно избирается в состав 
месткома профсоюза.

Сейчас А. С. Есенова обслуживает 157, 143 
цехи завода и детский сад «Колокольчик». 
Только за восемь месяцев 1984 года она заклю
чила по смешанному страхованию 77 догово
ров, от несчастного случая 22 договора, по 
страхованию домашнего имущества 19 дого
воров, средств транспорта 10, а строения —  
4 договора...

Забота о человеке, чуткое отношение к его 
делам и проблемам всегда приводит работу 
А. С, Есеновой к успеху.

НА СНИМКЕ: агент участковой инспекции Го
сударственного страхования объединения А. С. 
Есенова.

Цирк приехалМедленно гаснет свет в зале, и на сцене возникает панорама вечернего Ленин града. Так начинается представление Ленинградского иирка на сцене.Акробатов сменяют жонглеры, эквилибристы. Восхищенными глазами следят зрители за головокружительными трюками,у див ляясь ловкости и смелости артистов. Зал то и дело взрывается аплодисмента-

вого на вид клоуна-толстя- ка. И вот уже маленькие зрители сами становятся участниками красочного циркового спектакля.А  сколько восторгов вызвало появление на сцене четвероногих артистов — медведей!В руках иллюзиониста преображались самые обыч ные предметы. Поплыл по воздуху шарик, заплясала тросточка. А  из «волшеб-ми- ного» ящика вышла жи-Появление двух клоунов вая и невредимая артист- детвора встречает друж- ка, которую только что, ным смехом. Летит в зал на глазах у всех, проткну- красный мяч, пущенный ли шпагами, ловкой рукой незадачли- Фото В. Щ Е Л К А Н О В АУголок здоровья„След на годы"Несчастье на семью обрушилось неожиданно. Маленькая Леночка готовилась к занятиям в школе. Однако родители сказали, что нужно лечь в больницу, ничего не объ яснив. Почему папа ходит хмурый, а мама все время плачет на кухне? Откуда восьмилетней Леночке знать о трагедии, которая случилась с ее родителями...

Ее папа, Владимир Степанович, геолог, часто бывает в командировках. Мама, Валентина Ивановна, работница ателье.В один из весенних дней в ателье зашел человек с просьбой выполнить срочный заказ. Валентина Ивановна не смогла отказать и в нерабочее время выполнила этот заказ. Благодарный заказчик вышел вместе с ней. По до

роге он рассказал, что работает инженером, приехал в командировку. Они прошлись по пустующим улицам вечернего города. Ресторан. Рюмка коньяка в ознаменование приятного знакомства, а потом еще одна...Отец Леночки, Владимир Степанович, пришел на прием к врачу с жалобами на безболезненную «язвочку», просто за консультацией, так как считал, что «язвочка» пустяки, просто результат прос туды в командировке. Но врач почему-то стал интересоваться обстановкой в семье, не было ли слу

чайных связей. Для выяснения истины была приг лашена жена Владимира Степановича Валентина Ивановна. Она с возмущением встретила вызов в диспансер, но когда врач объяснил, что у мужа первичный 'сифилис, женщина расплакалась.Расплата за мимолетное увлечение была тяжелой Супруги госпитализированы для лечения, маленькой Леночке также пришлось провести профилактический курс лечения. Через некоторое время их физическое здоровье было восстановлено,А  как можно измерить
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Наш заочный кружок:

«Умелые руки»
Получение новой квартиры для семьи боль

шое событие. Вместе с радостью приходят и новые 
заботы, которые иногда ставят в тупик новоселов. 
Вселяясь в квартиру, построенную из железобето
на, многие новоселы оказываются перед пробле
ма;'!: как забить гвозди, как псвесК|Ть полки на 

кухне и со множеством других забот. Мы постара
емся дать вам советы; 
квартире.1. Новоселы, вселяясь в новую квартиру, стремятся сразу же максимально улучшить отделку, а именно: положить кафель на кухне, в ванной. Этого делать не следует ранее чем через год после вселения, т. к. дом дает усадку, и ваша работа может оказаться нап расной.2. Если вам необходимо сверлить отверстия, то лучше всего делать это сверлом с алмазной насечкой. Отверстия получаются ровными и аккуратными.3. Забивая в отверстия, просверленные в стене, деревянные пробки, старайтесь взять дерево сулое и желательно твердых пород. Для того, что бы пробка лучше держа" лась в отверстии, необхо димо смазать ее перед за бивцой клеем П В А  или эпоксидной рМ О Л О Й .4. Чтобы шуруп легче было закручивать, необходимо в пробке засверлить отверстие меньшего диаметра. Если нет сверла, можно сделать отверстие гвоздем.5. Для того, чтобы ковер висел ровнее, на сте" ну крепится планка, а уже на планку — ковер.6. Если вам необходимо загерметизировать оконные рамы, можно пользоваться поролоном, наклеивая клеем П В А  полос ки между рамами, а потом зажимая поролон вин там и, скрепляющими окон ные рамы. Для этих же целей можно использовать губчатую резину, герметик, латекс и другие аналогичные материалы.

и как сделать в новой

7. Иногда под лннолеу мом новоселы обиаруяшва ют различные предметы — болты, гайки, камешки, забытые строителями. Их можно удалить, аккуратно разрезав линолеум, После этого линолеум можно запаять горячим паяльником.8' Часто после установки сантехнической арматуры краны начинают подтекать. Необходимо перекрыть воду краном, который находится в квартире, снять головку с текущего и удалить окалину с прижимной головки.9. Если у вас в квартире потекла труба, то до прихода сантехника течь можно устранить резиновым бинтом, которые есть в продаже в аптеках.10. Если вы решили по менять обои, то старые лучше всего удалить. Они будут легче сниматься, если* вы предварительно смочите их водой.11. Если стены вашей квартиры побелены, то перед наклейкой обоев но белку необходимо смыть, так как обои на побелке держаться не будут.12. Современный книж ный шкаф можно легко собрать из книжных полок. продающихся в магазинах хозтоваров. Можно собрать шкаф любой конфигурации, исходя из требований квартиры.13. Переезжая на новую квартиру, не стремитесь выбросить старые шкафы, тумбочки и т. д. Из них в новой квартире можно сделать много полезных Еещей.моральный ущерб? Очевидно, тяжелый след от совершенного навсегда останется в сознании этих людей.Есть несчастья,_ кото- ,рые настигают человека без всякой причины, заболевания, .которые невозможно ни предвидеть, ни предупредить. Но венерические заболевания — удел тех,, кто легко смотрит на интимную бли зость, кто доверяет мимолетному влечению, а не проваренному | чувству.Избегайте алкогольного опьянения — г л а в н о й  предпосылки случайных контактов!Обращайтесь в пункт личной профилактики при кожно - венерологическом диспансере по адресу: ул. Пионерская, 101 в течение первых двух часов. Вам будет оказана квалифицированная медицинская помощь без регистра ции паспортных данных.
Т. К У Л И К О В СК И Х, 

врач-венеролог 
медсанчасти.

Н О В Ы ЙМ Е Т О ДВ течение пяти лет здравоохранение СО СИ  .должно полностью перейти на новый — диспансерный метод обслуживания.Профилактика заболеваний в диспансерах включает массовые и индивидуальные обследования. Врачи не только знакомятся с условиями труда, отдыха и быта пациентов, но принимают все меры к улучшению их. Работа диспансеров строится на основе изучения социаль кых причин заболеваний и имеет следующие направления: определениегрупп населения с наиболь шим риском возникновения заболеваний и наблюдение за ними: оказание лечебно - профилактической помощи, организация реабилитационных мероприятий.
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